

cardinal-archevêque de Québec, NN. SS. les archevêques et évêques d'Ottawa, de Sherbrooke, de Rimouski, de Saint-Hyacinthe, de Chicoutimi, de Nicolet, de Pontiac, s'étaient rendus à la Bonne Sainte-Anne, accompagnés de plusieurs dignitaires ecclésiastiques, entre autres de Mgr Bossé, Mgr Létourneau, préfet apostolique des îles Saint-Pierre et Miquelon, Mgr Legaré, Mgr Marois, Mgr Têtu, MM. les grands-vicaires Langevin, de Rimouski, Maréchal, de Montréal, Gélinas, de Nicolet, d'environ 200 prêtres, et d'une foule de citoyens au nombre d'environ dix mille. Les élèves du séminaire de Québec et du collège de Lévis avec leurs fanfares étaient aussi présents à cette fête grandiose, organisée avec le plus grand soin par les RR. PP. Rédemptoristes qui dirigent la paroisse.

“ A l'arrivée des bateaux, nolisés pour la circonstance, le *Canada* pour les pèlerins de Montréal, le *Bienvenu* pour ceux de Québec, le *Brothers* et le *St-Nicolas* pour ceux des campagnes avoisinantes, Son Eminence le cardinal et les membres de l'Episcopat et du clergé furent reçus par les RR. Pères, puis conduits triomphalement jusqu'au presbytère et de là à la basilique où se fit la bénédiction des deux riches couronnes destinées à la sainte Vierge et à sainte Anne,

“ Son Eminence célébra ensuite la messe pontificale, assisté par Mgr Legaré, Mgr Têtu et Mgr Marois. Le révérend M. Gagnon remplissait les fonctions de maître de cérémonies.

“ Les chœurs réunis de l'Union Musicale et de la Congrégation ont chanté la messe harmonisée de Dumont avec accompagnement de fanfares. La partie musicale n'a rien laissé à désirer.

“ A l'Offertoire, l'Union Musicale a chanté *Quid retribuam* avec solo par Mme T. Dugal.

“ A l'Élévation, M. Joseph Lamontage a chanté *O Salutaris* de Carl.

“ M. Paul Garrigue, jeune professeur de chant, arrivé dernièrement de Paris pour s'établir en cette qualité à Québec, a ensuite donné le *Sancta Maria* de Faure.

“ Pendant la messe, l'orgue a été joué alternativement par MM. Geo. Hébert et Léon Dessane.

“ Sa Grandeur Mgr l'archevêque d'Ottawa a prêché en anglais, et Mgr Racine, de Sherbrooke, a fait un sermon en français. Les deux révérends prélats se sont surtout efforcés de faire connaître la dévotion à la bonne sainte Anne, dévotion qui date des premiers temps de la colonie.

“ Après la messe, a eu lieu le couronnement de sainte Anne. Sur une estrade élevée en face de la basilique quatre prêtres vinrent apporter la statue. Mgr Legaré lut en latin le bref autorisant le cardinal à couronner au nom du Pape la statue de la grande Thaumaturge. Puis son Eminence posa les couronnes sur la tête de la Vierge Marie et sur celle de sainte Anne. La première de ces couronnes a coûté \$1,800, et l'autre achetée en